



Comisión Europea



REGIONES ULTRAPERIFÉRICAS TIERRAS EUROPEAS EN EL MUNDO



GUAYANA FRANCESA



248 000 habitantes



83 846 km²

- La Guayana Francesa está situada en el continente sudamericano, a 7 000 km de París, y tiene una población de 248 000 habitantes.
- La Guayana Francesa, que alberga una extensa selva tropical, cuenta con una **gran riqueza natural**: reservas de suelo sin explotar, minerales, pesca y una **biodiversidad única**.
- La región también es sede del **Centro Espacial Guayanés**. Es la base de lanzamiento de Europa, por lo que es primordial y estratégica para el acceso autónomo al espacio.
- Entre los problemas más importantes están **el desempleo y el abandono escolar**. El crecimiento demográfico de esta región es excepcional: se espera que, de aquí a 2040, el número de habitantes se duplique.
- La falta de infraestructuras básicas, como sistemas de gestión de agua y residuos, centros educativos y sanitarios o transporte, genera riesgos sanitarios y sociales. Las largas fronteras con Brasil y Surinam dificultan el control y crean muchos problemas relacionados con la inmigración irregular, la delincuencia y la extracción ilegal de oro.

¿QUÉ APORTA LA ESTRATEGIA DE LA UNIÓN A LA GUAYANA FRANCESA?

Al animar a las regiones ultraperiféricas a **aprovechar al máximo sus recursos**, la estrategia contribuye a crear nuevas **oportunidades** para sus habitantes, a impulsar la **innovación** en sectores como la agricultura, la pesca o el turismo y estrechar la **cooperación** con sus países vecinos. Tras un año en marcha, las principales novedades en la Guayana Francesa son:

- ✓ La aplicación de estrategias que favorezcan una **economía más innovadora** y sostenible basada en los sectores del futuro, como las economías verde y azul en favor de la biodiversidad, las industrias agroalimentarias y el turismo sostenible, y la selección de 350 proyectos en estos ámbitos;
- ✓ Un **apoyo a los investigadores** mediante el proyecto «FORWARD» de Horizonte 2020, que apoya su participación en las redes de innovación europeas e internacionales y en proyectos de investigación;
- ✓ Una **competitividad reforzada** gracias a una política de apoyo a los nuevos instrumentos financieros, principalmente a aquellos dirigidos a las pequeñas y medianas empresas.
- ✓ Una **economía circular sostenible** mediante la aplicación de una estrategia regional y un plan de acción para crear un observatorio de los residuos, así como campañas de información sobre la prevención y la gestión de residuos y el desarrollo de la economía circular.



¿QUÉ HACE LA UNIÓN EUROPEA POR LA GUAYANA FRANCESA?

Financiación de la Unión 2014-2020



Algunos resultados previstos con esta financiación:

- ▶ Una tasa de supervivencia de 3 años para la mayoría de las empresas de nueva creación
- ▶ Cobertura de las redes de comunicación para el 70 % de la población que vive en zonas remotas
- ▶ Aumento de 16 300 usuarios diarios en el transporte público colectivo
- ▶ Acceso al agua potable para el 90 % de la población
- ▶ Ayuda a 9 000 jóvenes en la búsqueda de empleo
- ▶ Ayuda a la modernización para 350 explotaciones agrícolas

ADEMÁS:

19 millones €
en el marco del **Programa europeo de cooperación** para la zona de la Amazonia

131 millones €
en el marco del **Fondo Europeo Marítimo y de Pesca** para las regiones ultraperiféricas francesas

POSEI, el programa agrícola específico para las regiones ultraperiféricas, puede ayudar a las regiones ultraperiféricas francesas con un total de hasta **278 millones € anuales**

Particularidades de otras políticas de la Unión

Las regiones ultraperiféricas se benefician de medidas específicas o de excepción en ámbitos como la agricultura, las ayudas públicas y la fiscalidad, con el fin de mitigar el impacto de sus limitaciones específicas e impulsar el crecimiento económico. La Guayana Francesa, en particular, se beneficia de un régimen fiscal específico para el consumo en Francia del ron tradicional de producción local y de la exención o reducción del impuesto de «arbitrio insular» para los bienes de producción local.

EJEMPLOS DE PROYECTOS FINANCIADOS POR LA UNIÓN EN LA GUAYANA FRANCESA



La casa del bosque y de la madera

FONDO DE DESARROLLO REGIONAL

Financiación de la Unión: 2,3 millones €

La casa del bosque y de la madera es una estructura que busca el desarrollo del sector de la madera, la prosperidad de sus empresas y la puesta en marcha de productos con certificación ecológica. La casa fomenta la puesta en valor de las ventajas de la madera como material de construcción y las normas de calidad ambiental del Amazonas.



Universidad de la Guayana Francesa: Campus de Troubiran

FONDO EUROPEO DE DESARROLLO REGIONAL

Financiación de la Unión: 28 millones €

La Unión financió la renovación de la infraestructura de la universidad para recibir a un número cada vez mayor de estudiantes. El campus de Troubiran también alojará a equipos de investigadores y empresas emergentes.

La universidad imparte cursos sobre gestión de la biodiversidad, gestión territorial, infectología tropical y sociedad de la Guayana Francesa. El campus dispone de un sistema de ventilación natural y una central fotovoltaica.